
令和６年（2024 年）６月那覇市議会定例会 

 

一般質問発言通告書（３日目） 

令和６年６月 17 日（月） 

※１人当たり 15 分間（答弁を除く） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

１ 永 山 盛太郎 

(にぬふぁぶし那覇) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 公園行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 道路行政に

ついて 

 

 

３ 空き家対策

について 

 

 

４ 教育行政に

ついて 

 

 

 

良好な公園環境について以下伺う 

 

(１) 漫湖公園のＰａｒｋ－ＰＦＩの進捗につ

いて伺う 

 

(２) 高学年用遊具（バスケットコート等）設置

について伺う 

 

(３) 壺川東公園に設置されている鉄道展示に

ついて伺う 

 

 

古波蔵上線の進捗状況について伺う 

 

 

 

古波蔵にある空き家について現状及び対応に

ついて伺う 

 

 

特別支援学級について以下伺う 

 

(１) 過去３年間の推移について伺う 

 

(２) 担当職員の配置について伺う 

 

(３) 補助員の配置について伺う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（３日目） 令和６年６月 17 日（月） 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

２ 山 田 マドカ 

（ニ ラ イ） 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ こども家庭

センターなは

について 

 

 

 

 

 

２ 子どもの居

場所について 

 

 

 

３ 環境行政に

ついて 

 

(１) 人員の確保について、本員より要望してま

したがその後の進捗について伺う 

 

(２) 当初の計画上の人員だった場合、こども家

庭センター・要対協として機能していたのか

伺う 

 

 

子どもの居場所への補助金増額を求める団体

から陳情が上がり議会において採択されたが那

覇市として今後どのように向き合うのか伺う 

 

 

プラスチックごみの再利用について那覇市の

現状を伺う 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 



一般質問（３日目） 令和６年６月 17 日（月） 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

３ 宇 根 良 也 

(無所属クラブ) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 道路行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

２ 教育行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 都市公園事

業について 

 

(１) 本市における小学校のスクールゾーン委

員会で、整備や補修等の要望があるが、対応

について伺う 

 

(２) 市道における、街路樹整備の一環で防草シ

ートが設置されているが、今後のスケジュー

ルを伺う 

 

 

(１) 生徒が在席する中学校でやりたい部活動

がない場合の対応について伺う 

 

(２) 部活動の地域移行について今後のスケジ

ュールを伺う 

 

(３) 本市における小中学校の改修工事のスケ

ジュールについて伺う 

 

 

本市における各小学校区で見た場合の公園の

面積を伺う 

 

【答弁を求める者】 

  市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（３日目） 令和６年６月 17 日（月） 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

４ 大 城 幼 子 

（ 公 明 党 ） 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ 居住支援に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 福祉行政に

ついて 

 

 

 

 

 

３ 健康行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 住宅確保要配慮者が民間賃貸住宅に円滑に入

居できるよう推進する「居住支援協議会」につい

て以下伺う 

 

（１） 沖縄県に平成 25 年に設置され 11 年に

なるが本市とのこれまでの連携や県の取

組の現状 

 

（２） 昨年 11 月定例会で、居住支援協議会設

置を本市の住生活基本計画に位置づける

ことを確認したが、本市での設置に向けて

の検討状況 

 

 

耳が聞こえにくい高齢者や難聴者の方とのコ

ミュニケーションが円滑に図れるように、耳の周

辺の軟骨を振動させて音を伝える「軟骨伝導イヤ

ホン」を庁舎窓口に導入することを提案するが見

解を伺う 

 

 

（１） 子宮頸がん予防ＨＰＶワクチン接種につ

いて、キャッチアップ世代（勧奨中止時期

の対象世代）の無料接種が来年令和７年３

月までとなっている。６カ月の間に３回接

種しなければならないため、無料で受ける

には、１回目の接種を今年９月までに受け

る必要がある。この世代への勧奨は急務で

あるが、本市の取組状況を伺う 

 

（２） 帯状疱疹ワクチン接種について 

 

  ① 効果や費用について伺う 

 

  ② 公費助成を行っている自治体数及び定

期接種化に向けての国の動向を伺う 

 

 

 



 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  

 

４ 学校健診に

ついて 

 

 

 

 

５ 道路行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

６ 公園行政に

ついて 

 

群馬県で学校医が児童の下半身を健診したと

の報道があった。今年２月定例会で児童生徒のプ

ライバシーに配慮した健康診断の環境整備を本

市に求めたが、その後の対応を伺う 

 

 

市道港町３号の道路の表面が波打ち、走行中に

車体が大きく揺れるなど大変走りにくいとの声

が寄せられている。また、市道港町１号との交差

点において、那覇港新港ふ頭に第２クルーズバー

スが整備された影響でタクシー等が増え、一般車

両との接触が目撃されるなど、交通安全対策を望

む声も上がっている。本市の対応を伺う 

 

 

昨年９月定例会で、旭ヶ丘公園内にある海鳴り

の像へ向かう階段の手すり設置等を求め、整備す

るとの答弁をいただいたが、その後の対応を伺う 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（３日目） 令和６年６月 17 日（月） 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

５ 山 川 典 二 

( 自 由 民 主 ) 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(演壇・質問席) 

 

１ 選挙行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 平和行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 防災行政に

ついて 

 

 

 

４ ＬＥＤ化整

備事業につい

て 

第 14 回沖縄県議会議員選挙の投開票が昨日

（６月 16 日）行われ県内 13 選挙区 48 人の新議

員が誕生した。以下、伺う 

 

(１) 開票結果の概要と見解 

 

(２) 特に激戦区の那覇市・南部離島区への見解 

 

(３) 投票率向上への取組と評価 

 

(４) 選挙費用と開票作業の現状 

 

(５) 那覇市議会議員補欠選挙の日程と選挙費

用、取り組む内容 

 

 

今年は戦後 79 年。６月 23 日は沖縄戦などで亡

くなられた方々の霊魂をなぐさめる「慰霊の日」

の式典が県内各地で開催される 

那覇市は先の大戦中の 1944 年（昭和 19 年）10

月10日に米軍による空襲で旧那覇市域の90％近

くが焼失し多くの犠牲者を出した。この「十・十

空襲」がその後の沖縄戦の方向性を決定付けたと

いう専門家もいる 

「平和宣言都市」を掲げる那覇市の平和行政に

関する全事業の現状について伺う 

 

 

先の２月定例会で津波被害が想定される区域

への救命胴衣の配布や整備について質問したが

その後の取組について伺う 

 

 

那覇市の公立こども園、小中学校・給食センタ

ーのＬＥＤ化推進の現状について伺う  

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、選挙管理委員会委員長 

  関係部長 

 



一般質問（３日目） 令和６年６月 17 日（月） 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

６ 外 間 有 里 

(自 由 民 主 ) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 子育て支援

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 観光振興に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 中心商店街

の防犯対策に

ついて 

 

乳幼児の健やかな成長を促す睡眠指導・眠育

(みんいく)が注目されている中、2023 年度の親

子健康手帳には、親子の睡眠に関する質問項目が

追加された。親子の睡眠に対する支援について、

以下伺う 

 

（１） 本市における、現状の取組について 

 

（２） 睡眠講座の今後の実施について 

 

 

今年５月に策定された那覇市都市型ＭＩＣＥ

振興戦略について、以下伺う 

 

（１） 推進体制の構築について 

 

（２） 国際通りにて、実証実験されている「デ

ジタルサイネージ」について、まちなかの

周遊性を高めることができると考える。本

市として、中心商店街との今後の連携につ

いて 

 

（３） 中心市街地における公園整備について 

 

 

（１） 第一牧志公設市場における施設設備につ

いて、外小間の照明が少なく、通行人の安

全面・防犯面を考えると、照明を増やして

ほしいとの要望の声が挙がっている。本市

の見解を伺う 

 

（２） 防犯カメラの設置状況について、現状と

今後の取組を伺う 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 



一般質問（３日目） 令和６年６月 17 日（月） 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

７ 多和田 栄 子 

( ニ ラ イ ) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 土地利用規

制法について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 那覇市の現

業職員につい

て 

 

 

 

 

 

 

３ アシスト収

集について 

 

 

 

 

４ 道路行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

５ 下水道行政

について 

土地利用規制法は 2022 年９月に全面施行され

た。施設の周囲 1キロを「注視区域」に指定、区

域内の司令部機能を持つ施設周辺は「特別注視区

域」となっている。そこで以下伺う 

 

（１） 那覇市の土地利用における規制状況につ

いて伺う 

 

（２） 重要施設の機能を阻害する行為が判明す

れば、中止勧告や罰則を科すとある 

現状はどのようになっているか伺う 

 

 

新規採用がなく職員の高齢化が進んでいる。以

下伺う 

 

（１） 現業職員の人数、平均年齢について伺う 

 

（２） 今後の業務、技術の継承を鑑みて年齢バ

ランスの必要性を感じる。見解を伺う 

 

 

一般家庭収集の一部、アシスト収集は、高齢者

や障がいを持っている方に重要なサービスとな

っている。市民の高齢化が進む中、今後どのよう

な事業展開を想定しているか伺う 

 

 

 橋梁の耐震建替えについて 

首里石嶺町三丁目に建築 50 年以上になる橋が

ある。建築基準法に基づき指定を受け整備された

ものである。しかし、50 年が経過、所有者が不

明で橋の維持管理において修繕もできない状況

にある。市としての見解を伺う 

 

 

 首里石嶺町二丁目地域に下水道が、いまだ繋が

ってない箇所がある。なぜか経緯を伺う 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、上下水道事業管理者、関係部長 

 



一般質問（３日目） 令和６年６月 17 日（月） 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

８ 湧 川 朝 渉 

(日本共産党) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 消防行政に

ついて 

 

 

 

 

２ 福祉行政に

ついて 

 

 

 

３ 介護行政に

ついて 

 

 

４ 保育行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５ こども行政

について 

 

 

６ 保健行政に

ついて 

 

 

７ 平和行政に

ついて 

 

 

８ 公園行政に

ついて 

（１） 安謝出張所の建替えについて、見解と取

組を問う 

 

（２） 予防査察業務の目的と役割について問う 

 

 

（１） 養護老人ホームの概要について問う 

 

（２） 生活保護の葬祭扶助の支給について問う 

 

 

 第９次なは高齢者プランについて、概要を問う 

 

 

 

2022 年７月に那覇市の認可外保育園（同年８

月に廃止）で、一時預かりされた生後３カ月の男

児が心肺停止の状態で救急搬送された後、死亡し

た事案で、那覇市の検証委員会（会長・照屋建太

沖縄キリスト教短期大学教授）は３月 25 日、再

発防止策をまとめた報告書を知念覚市長に答申

した 

再発防止策をまとめた報告書について、見解と

取組を問う 

 

 

 放課後等デイサービス事業所の概要を問う 

 

 

 

那覇市の保健所の機能強化が必要である。見解

と取組を問う 

 

 

那覇市で実施している、陸上自衛隊の空砲訓練

は中止すべきである。見解を問う 

 

 

公園遊具の整備について、見解と取組を問う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 


